
简体版  |  繁体版  |  网站地图  |  收藏本站  |  邮箱登录 

 

滚动信息： ·上海光源 

    首页  新闻  机构  科研  院士  人才  教育  合作交流  科学传播  出版  专题  访谈  视频  会议  党建  文化   

  您现在的位置： 首页 > 新闻 > 科技动态 > 国际动态

哥本哈根会议未决问题将移交墨西哥会议
  文章来源：科技日报 钱炜 发布时间：2010-03-11 【字号： 小  中  大 】 

今年将在墨西哥坎昆举行4次气候谈判，力求解决两个多月前各国在哥本哈根悬而未决的5大问题，这是国家发

改委副主任解振华在十一届全国人大三次会议今天举行的记者会上透露的。 

他表示，今年原定在6月和11月举行两次谈判，在中国等国家的建议和努力下，增加到4次。“如果4次谈判还不

够，希望还能增加谈判的次数。” 

解振华指出，哥本哈根协议虽然是一个无法律约束力的政治文件，但参与各国取得了共识，为今年的谈判奠定

了基础。据悉，中国与印度于3月9日正式签署哥本哈根协议。至此，除俄罗斯外，包括几乎所有温室气体排放大国

在内的100多个国家都已加入到这份“关联国家”名单。 

他强调，对于哥本哈根会议，一些国家不是对内容不满意，而是对程序不满意。因此，今年谈判要解决的首要

问题，就是要确保气候变化公约所有缔约方能够公平、公开、透明、广泛参与。而解决此问题最合法、最有效的方

式，是保证所有缔约方都能参与谈判，因此，要继续按照巴厘路线图的授权进行公约和议定书两个工作组的谈判。  

在谈判的主要议题方面，有4个问题待解决。解振华说，首先是资金问题，发达国家已承诺要在最近三年拿出

300亿美元快速启动资金，到2020年每年要达到1000亿美元的资金。今年谈判应先落实快速启动资金，发达国家要把

出资的份额落实到国家。“我们希望落实今年的100亿，哪些国家出？出多少？如何使用资金？这个问题要解决。”  

谈判的另一个议题是继续加强技术合作和技术转让，应该把“怎样转让？转让什么技术？”等机制方面的问题

确定下来。  

其次是发展中国家要拿出减排行动。 

最后是发达国家要求对发展中国家的减排行动实施“三可”（可测量、可报告、可核实）的问题，也就是对发

展中国家自主减缓行动的磋商和分析问题。这次谈判要解决“三可”什么？怎么“三可”？要把磋商和分析的制度

建立起来。 

解振华表示，虽然有一些悲观情绪，但如果能够解决这几个问题，墨西哥会议还是会取得积极进展。为此，我

们将尽最大的努力。 
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